



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La ciudad de Allen se encuentra en la rica zona frutícola del Alto Valle del río Negro, a 25 kilómetros de General Roca, a 20 kilómetros de Neuquén capital y a 520 kilómetros de Viedma, capital de la provincia. Actualmente cuenta con aproximadamente 30.000 habitantes.

Esta localidad fue fundada 100 años después de la Revolución de Mayo, el 25 de mayo de 1910, por Patricio Piñeiro Sorondo. Era la época en que comenzaba a llegar el ferrocarril a esta zona y comenzaban a avanzar las primeras plantaciones frutícolas.

Su nombre proviene del ingeniero Charles Allen, cuyas gestiones valieron para construir la estación de ferrocarril de la ciudad. Era propietario de algunas tierras en este lugar y llegó a crear la Bodega Barón de Río Negro.

Asimismo, se iban consolidando otras ciudades relacionadas a estos dos puntos, como General Roca y Cipolletti.

Actualmente, su principal actividad es la frutícola, por supuesto. Cada mes de enero, se rinde homenaje a la producción y su gente, a través de la Fiesta Nacional de la Pera. Este evento congrega a importantes artistas y a cientos de visitantes que llegan para asistir a este acontecimiento y poder conocer todas las fases del cultivo y cosecha de esta fruta.

Además podemos decir que en la localidad funciona el Mercado Concentrador de Frutas de la provincia.

Los turistas que arriban aquí, o lo hacen de paso, pueden realizar atractivas actividades como bicicleta, moto y caminatas recorriendo el sector de las chacras hasta el río, donde pueden pescar o navegar.

La ciudad cuenta con varias actividades de tipo social. Funciona un gimnasio comunitario que ya cumplió su primer año de vida. El mismo se encuentra en actividad, único en la región y es un sueño cumplido del deportista local Gervasio Sosa.

El estadio lleva el nombre "Kamba" que significa "negro" en honor a un instructor de boxeo, Jorge Negrotti.

La historia de Kambá se remonta al año 2003, por esa época el deportista Gervasio Sosa heredó una



Legislatura de la Provincia de Río Negro

propiedad en el barrio Bifulco, fue ahí cuando comenzó a pensar en cumplir su sueño de construir un gimnasio de puertas abiertas a toda la comunidad. Con mucho esfuerzo, juntó el dinero de lo trabajado varias temporadas y logró su objetivo. Hizo todo a pulmón, y en muchas oportunidades recibió la colaboración de la gente.

La vida de Sosa no fue nada fácil, de niño sufrió carencias y pasó por serios problemas. Una suma de factores, entre los que destaca el apoyo de su familia y la ayuda de la gente cercana, lo ayudaron a salir de la difícil situación. Ahora su objetivo es ayudar, "soy atleta, hago todos los días lo que sé hacer y me hace feliz trabajar en el gimnasio. El deporte es una tarjeta de crédito a la vida", manifestó Sosa.

El señor Gervasio Sosa, mentor de este gran proyecto el día 19 de diciembre de 2006 recibió el diploma como Deportista del Año en uno de sus tantos reconocimientos a su pasión por el deporte y actualmente participa y se destaca en las pruebas de trekking a nivel regional y nacional.

Su labor primordial es brindar asistencia a los chicos de los barrios más carenciados de la ciudad y trabaja para reivindicar el "deporte" como una forma de vida saludable. Uno de sus objetivos principales es el trabajo con los jóvenes, creando un ámbito de contención y en ese punto se centra su propuesta para la comunidad, logrando que éstos abracen una actividad deportiva, sacándolos de la calle que no es el mejor ámbito para que se desarrollen.

Acuden al gimnasio 18 chicos de menores de 16 años que no pagan ningún tipo de arancel, también se trabaja con chicos con problemas de obesidad y van además muchas personas mayores. Los que pueden colaboran con una pequeña cuota para algunos gastos.

"Kamba" es el fruto del deporte comunitario, el resultado de los valores que inculca Gervasio: respeto, solidaridad y una vida saludable, siendo el primer gimnasio de estas características en el Alto Valle.

Para los atletas de la ciudad este tipo de actividades tiene un significado especial ya que los beneficia física, mental, social y espiritualmente, acortando brechas y pudiendo desarrollar al máximo sus capacidades.

Varias de las personas que asisten a este gimnasio, han participado de eventos deportivos, obteniendo buenos resultados y destacando la labor deportiva de los atletas entrenados por Gervasio Sosa.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

La Sede de la Asociación Civil de Atletas de Pruebas Combinadas funcionará aquí.

En este tipo de actividades participan de manera activa las familias, los vecinos y el barrio en general, fortaleciendo sus lazos, integrando esfuerzos y gratitudes, promoviendo la unión de las mismas en el marco social. La comunidad con su participación reivindica los valores sociales de igualdad, solidaridad, prosperidad y respeto hacia todos los sectores que la integran.

El Concejo Deliberante de la ciudad de Allen, por medio de la declaración municipal n° 003/08, declaró de interés municipal al "Gimnasio Comunitario Kamba".

Por ello:

Autor: María Magdalena Odarda.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social, comunitario, educativo y deportivo, el "Gimnasio Comunitario Kamba" ubicado en el barrio Bifulco, de la ciudad de Allen, el que actualmente trabaja por los valores de igualdad, solidaridad, prosperidad y respeto hacia todos los sectores de la sociedad.

Artículo 2°.- De forma.